

eine gerechte Normung und Vergütung der Arbeit in der Genossenschaft mit erarbeitet und kontrolliert, werden die Grundlagen für Unzufriedenheit, gegenseitiges Mißtrauen, Unehrlichkeit als begünstigende Faktoren für die Kriminalität beseitigt. — Indem die Kultur- und Sozialkommissionen bei der Entwicklung eines kulturvollen Lebens in der Gemeinde mit-hilft, wird für die Jugend und alle Dorfbewohner eine sinnvolle Freizeit-gestaltung entwickelt.

Besondere Bedeutung kommt der Arbeit der Arbeits- und Brandschutz-kommissionen in unseren sozialistischen Landwirtschaftsbetrieben zu, da gerade auf diesem Gebiet in einigen Betrieben noch erhebliche Mängel bestehen.

Die große gesellschaftliche Verantwortung für den Kampf gegen die Kriminalität macht es notwendig, die Kooperation und Zusammenarbeit aller gesellschaftlichen Kräfte der Gemeinden noch besser zu entwickeln. Es ist erforderlich, daß sich die Ständigen Kommissionen für Ordnung und Sicherheit der Gemeindevertretungen, die gesellschaftlichen Organi-sationen im Dorf sowie die Organe der sozialistischen Landwirtschafts-betriebe in eiiger Zusammenarbeit auf die Schwerpunktaufgaben bei der Zurückdrängung der Kriminalität in der jeweiligen Gemeinde konzentrieren. Dabei sollten die Gemeindevertretungen und ihre Räte eine aktive Rolle spielen.

### **Weitere Entwicklung der sozialistischen Demokratie in der Rechtspflege**

Abgeordneter FRITZ PRELLER, Sprecher der Fraktion des Freien Deut-schen Gewerkschaftsbundes

Die Gewerkschaften haben an diesen Gesetzen aktiv mitgearbeitet. Die Gesetzeswerke standen in zahlreichen gewerkschaftlichen Beratungen zur Diskussion, und die dort vorgebrachten Vorschläge wurden für die hier vorliegenden Entwürfe ausgewertet. Diese Gesetze sind ein wichtiger Bei-trag zur Verwirklichung der Beschlüsse des VII. Parteitagess zur Gestal-tung des gesellschaftlichen Systems des Sozialismus und der damit zu-sammenhängenden Entwicklung unserer sozialistischen Rechtsordnung. Die bei ihrem Zustandekommen von den Gewerkschaften geleistete Arbeit entspricht der wachsenden Mitverantwortung der Gewerkschaften für die bewußte Gestaltung aller gesellschaftlichen Prozesse in unserer sozialisti-schen Deutschen Demokratischen Republik.

Die Gesetzentwürfe sind echter Ausdruck der Machtausübung des werk-tätigen Volkes unter Führung der Arbeiterklasse und ihrer Partei in der Deutschen Demokratischen Republik. In unserem sozialistischen Staat, den die Gewerkschaften aktiv mitgestalten, sind Humanität und Gerech-tigkeit zum ersten Mal in der deutschen Geschichte zum Prinzip erhoben